

UNGRD y RAP-E firman alianza para fortalecer la gestión del riesgo en el centro del país

- Bogotá, Boyacá, Cundinamarca, Huila, Meta y Tolima contarán con nuevos mecanismos para reducir riesgos y responder de manera oportuna ante emergencias.
- El acuerdo permitirá la creación de herramientas, proyectos y estrategias conjuntas entre la UNGRD y la RAP-E Región Central.
- También se promoverá la inclusión de la gestión del riesgo en los instrumentos de planificación territorial y en la cultura institucional y comunitaria.

Bogotá, 29 de mayo de 2025 (@UNGRD). La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD) y la Región Administrativa y de Planeación Especial (RAP-E) Región Central formalizaron una alianza estratégica que busca fortalecer las capacidades institucionales y territoriales en gestión del riesgo en seis departamentos del país.

Con la firma de una carta de entendimiento entre la UNGRD y la RAP-E Región Central, se establece un marco de cooperación técnica e institucional que abarca a Bogotá, Boyacá, Cundinamarca, Huila, Meta y Tolima.

Esta alianza contempla el diseño e implementación de sistemas de información, planes conjuntos y herramientas que apoyen la toma de decisiones para enfrentar los desafíos relacionados con los desastres asociados a fenómenos naturales.

"Este memorando es un paso concreto hacia una cooperación más armónica entre entidades del Estado. Lo que firmamos hoy es un acuerdo de voluntades que nos permitirá fortalecer capacidades, intercambiar conocimiento y, especialmente, avanzar en sistemas comunitarios de alerta temprana para la región central del país", señaló Carlos

En el marco de este entendimiento, se podrán estructurar proyectos estratégicos, diseñar mecanismos de protección financiera y desarrollar actividades de capacitación, comunicación y sensibilización comunitaria, para promover la cultura de prevención y gestión del riesgo.

Asimismo, se impulsará la integración del riesgo en los planes de ordenamiento territorial y de desarrollo, lo que permitirá abordar de forma coordinada problemáticas de escala regional.



"Este acuerdo formaliza el trabajo conjunto que venimos desarrollando con la UNGRD para construir un sistema regional de alertas tempranas. Queremos articular a los departamentos y a las comunidades para enfrentar, con tecnología y saber local, los riesgos derivados del cambio climático y de nuestros sistemas productivos", afirmó Ricardo Agudelo Sedano, gerente general de la Región Administrativa y de Planeación Especial (RAP-E).

Una de las razones fundamentales que motivan esta articulación es el valor ambiental y social de la Región Central, que concentra el 48 % de los páramos del país, esenciales para el abastecimiento de agua de más de 13 millones de personas.

La UNGRD y la RAP-E Región Central consolidan una ruta conjunta para fortalecer la gestión territorial del riesgo, promoviendo acciones sostenidas que contribuyan al desarrollo ambientalmente responsable, la seguridad hídrica y el bienestar de las comunidades del centro del país.